

## Protokoll zur Bürgerversammlung in Hetzenhausen am 06.11.2019 im Landgasthof Hofmeier

Beginn: 19:00 Uhr

Ende: 20.30 Uhr

Teilnehmer: ca. 25 Bürgerinnen und Bürger aus Hetzenhausen

## 1. Begrüßung

Erster Bürgermeister Heilmeier begrüßte alle Anwesenden und gab einen kurzen Überblick über die Themen des Abends:

- Bericht über aktuelle Projekte und Entwicklungen in der Gemeinde Neufahrn
- Fortbestand der örtlichen Feuerwehr
- Fragen und Anliegen der Bürgerinnen und Bürger

## 2. Bericht über aktuelle Projekte und Entwicklungen in der Gemeinde

Anhand von Folien zu den Themenbereichen Zusammenleben, Lernen/Bildung, Wohnen, Arbeiten am Ort, Verkehr und Finanzen informierte Erster Bürgermeister Heilmeier über neu angestoßene oder fortgeführte Projekte des vergangenen Jahres und gab einen kurzen Ausblick auf die bereits in Planung befindlichen Vorhaben für das kommende Jahr. Der Bericht ist dem Protokoll als Anlage beigefügt.

Zusätzlich sprach er ein Problem der örtlichen Feuerwehr an. Da Nachbesetzungen aktuell nicht möglich werden, wäre schlimmstenfalls mit der Auflösung der Ortsfeuerwehr zu rechnen. Der Ortskommandant, Herr Martin Kratzl, wird dazu im Verlauf der Versammlung Stellung nehmen.

Bgm. Heilmeier informierte zudem darüber, dass sich der Gemeinderat beim Landkreis für eine zusätzliche Ortsbuslinie einsetze. Entsprechende Beschlüsse seien gefasst und eine Testfahrt bereits mit Vertretern des MVV und des Landratsamtes Freising durchgeführt worden. Eine Umsetzung werde aber mit Sicherheit nicht innerhalb der nächsten 2 Jahre erfolgen können.

## 3. Fragen und Anliegen der Bürgerinnen und Bürger

Ortssprecher Ziegltrum regte an, die Standorte der beiden Meßsensoren aus den flächendeckenden Messungen der NordAllianz für Feinstaub bzw. Ozon in Neufahrn und Mintraching zu überdenken. Das "An- und Abflugfeld" sei hier ausgespart. Nachdem im Bereich
Eching auch Günzenhausen ein Standort sei, wäre es nicht verkehrt in den nördlich von
Neufahrn gelegenen Ortschaften ebenfalls einen Standort für einen Meßsensor auszuwählen. Bgm. Heilmeier sagte zu, dies zu prüfen.

Der Kommandant der Freiwilligen Feuerwehr, Herr Martin Kratzl, informierte in der Versammlung, dass die örtliche Feuerwehr massive Probleme mit dem Nachwuchs habe. Wenn kein Personal zur Verfügung stünde, sei man gezwungen die Ortsfeuerwehr aufzulösen. Er

habe für den kommenden Freitag, den 08.11. eine Versammlung einberufen, an der voraussichtlich auch der Kreisbrandrat teilnehmen werde. Er appellierte an die Ortschaft zumindest an der Informationsveranstaltung teilzunehmen. Ortssprecher Ziegltrum unterstütze den Aufruf. Er wies aber gleichzeitig darauf hin, dass andere kleinere Ortschaften mit dem gleichen Problem zu kämpfen hätten. Die Ausbildung sei zu umfangreich und könne vor Ort in die Praxis gar nicht umgesetzt werden. Bgm. Heilmeier forderte die Hetzenhausener ebenfalls auf, der Veranstaltung beizuwohnen. Das "Wegbrechen" der Ortsfeuerwehr wäre ein erheblicher Verlust für die Ortsgemeinschaft.

Ortssprecher Ziegltrum erkundigte sich nach dem zeitlichen Ablauf des **Straßenausbaus** und dem **Abschluss des Bebauungsplanes**. Bgm. Heilmeier teilte mit, dass geplant sei, ab 2021 in die Umsetzung des Straßenbaus einzusteigen. Im Jahr 2020 sollten die erforderlichen Planungen abgeschlossen sein und Gutachten und Untersuchungen erarbeitet werden. Im Haushalt seien die Finanzmittel dementsprechend verteilt eingestellt worden.

Ortssprecher Ziegltrum erkundigte sich nach der geplanten **Satzung für die Regenwassereinleitungen**. Nach seinem Kenntnisstand erfasst eine solche Satzung das gesamte Gemeindegebiet. Bgm. Heilmeier verwies darauf, dass der Erlass bzw. Inhalt der Satzung derzeit geprüft werden. Der Gemeinderat habe sich mit der Thematik noch nicht befasst.

Ortssprecher Ziegltrum erinnerte im Zusammenhang mit dem Straßenausbau **Busstell- plätze** zu schaffen, da zeitweise bis zu drei Busse den Straßenraum einengen. Die gemeindliche Stellplatzsatzung sehe den Bau von Busparkplätzen explizit vor. Bgm. Heilmeier verwies darauf, dass der Nachweis von Busparkplätzen Vorhaben bezogen sei und mit der Baugenehmigung zu tun habe. Nichts desto trotz kann dies bei der Planung diskutiert und entsprechend gewürdigt werden.

Ortssprecher Ziegltrum erläuterte den Stand des **Anbaus des Feuerwehrhauses**. Das Dach sei dicht, die Fertigstellung sei für 2020 geplant.

Ortssprecher Ziegltrum erinnerte an die **Aktualisierung des Flächennutzungsplans** und in dem Zusammenhang an eine moderate Baulandentwicklung in den Ortschaften insbesondere für die Nachkommen der jeweiligen Ortsbewohner. Bürgermeister Heilmeier erinnerte, dass es sich hierbei um einen längeren Prozess handle und dieser auf der Agenda des neuen Gemeinderates gesetzt werde.

Eine Bürgerin bemängelte die **Zuordnung der Postleitzahl 85376** für Hetzenhausen als Ortsteil von Massenhausen. Zudem gebe es Mängel bei der **Umsetzung der neuen Stra- ßenbezeichnungen** in Hetzenhausen. Die Gemeinde hätte seinerzeit zugesagt, dass z.B. die Krankenkassen von der Umbenennung durch die Gemeindeverwaltung informiert würden. GL Sczudlek teilte hierzu mit, dass der Verteiler für die Straßenumbenennungen nur Behörden, wie Polizei, Amtsgericht, Vermessungsamt etc. erfasse. Krankenkassen und Versicherungen sind von den betroffenen Bürgern selbst zu informieren. Bgm. Heilmeier ergänzte, dass der Gemeinderat die Zuteilung der Postleitzahl für alle Ortsteile bis auf Mintraching gleichermaßen beschlossen habe.

<sup>\*</sup> Kursiv dargestellte Punkte stellen Themen dar, die seitens der Verwaltung zu prüfen sind oder dem zuständigen Gremium zur Entscheidung vorzulegen sind.

Neufahrn, den 02.01.2020

Franz Heilmeier

Erster Bürgermeister

Für das Protokoll:

Eduard Sczudiek

Geschäftsleitender Beamter